
Auf der gemeinsamen Sitzung des Umwelt- und des
Bauausschusses am18.10.2021 haben zwei Projektträger
für ein Standortkonzept Photovoltaik (PV) Freiflächenpla-
nung und die
hierfür mögli-
chen Potentia-
lflächen in un-
serer Gemein-
de vorgestellt.
Nach Idee der
Projekt-planer
sollen im
nördlichen Ge-
meindegebiet
östlich des
Ochsenweges
und westlich des Baugebietes Dammoos Kollektoren auf-
gestellt werden. Die gesamte Projektfläche umfasst ein
Areal von ca. 71 ha – etwa 3,5 Prozent der Gemeindeflä-
che.

Die SPD-Fraktion begrüßt die Billigung des Konzeptes,
das aber zunächst lediglich Grundlage für weitere Bera-
tungen in den politischen Gremien ist. Im weiteren Ver-

lauf entscheiden wir, in welchen Be-
reichen tatsächlich Freiflächen-Pho-
tovoltaik errichtet werden kann und
darf. Mit diesen Projekten betritt die
Gemeinde Neuland – und macht ei-
nen großen Schritt in Richtung CO2-
neutraler Energieversorgung.

Das Thema PV als Beitrag zum Kli-
maschutz in Harrislee ist allerdings
nicht neu: Die SPD-Fraktion hat be-

reits im letzten Jahr eine Prüfung von möglichen Stand-
orten von PV-Installationen auf gemeindlichen Liegen-
schaften initiiert. Ein positives Beispiel hierfür ist das Ge-
bäude der Feuerwehr Niehuus.

Wir setzen uns auch weiterhin dafür ein, zukünftig bei
allen gemeindlichen Bauvorhaben die Installation einer
PV-Anlage mit zu berücksichtigen.■

Dr. Henning Feist
Bauausschuss

Solarkraftwerk. (Foto: SPD)

PHOTOVOLTAIK
VERFAHREN FÜR FREI-
FLÄCHEN ANGESTOSSEN

ENERGIE UND UMWELT

Impressum
Herausgeber: SPD-Ortsverein Harrislee,
Sonnenpark 4
Redaktion / V.i.S.d.P.: Björn Stenbuck
Kontakt: Vorsitzender Björn Stenbuck,
Tel. 1 82 88 99
Fraktionsvorsitzender Jürgen
Schirsching, Tel. 7 14 52
E-Mail: info@spd-harrislee.de
www.spd-harrislee.de

Der Bund gewährt den Ländern Finanzhilfen zur Städte-
bauförderung. Ziele der Städtebauförderung sind: Stär-
kung von Ortszentren in ihrer städtebaulichen Funktion
sowie Städtebauliche Maßnahmen zur Behebung sozia-
ler Missstände.

Unsere Gemeinde Harrislee hat sich erfolgreich um die-
ses Förderprogramm beworben. Nun bewegt sich was im
Ortskern Harrislee! Die Gemeinde
stellt ein „Integriertes Entwicklungs-
konzept“ (IEK) für den Kernbereich
auf. Im Zentrum des Projekts steht
der Ortskern mit dem Marktplatz
und der Süderstraße, das Schulzen-
trum mit den umliegenden Freiräu-
men sowie die verschiedenen an-
grenzenden Wohnsiedlungen, die
sich zwischen der Westtangente und
dem Holmberg erstrecken. Das IEK
wird voraussichtlich im Sommer 2022 der Gemeindever-
tretung Harrislee zum Beschluss vorgelegt. Anschließend
wird das Konzept mit dem Land abgestimmt, bevor dann
die Umsetzungsphase startet. Mit dem IEKmacht die Ge-
meinde Harrislee einen Plan für die künftige Entwicklung
der Gemeinde und ist das Zukunftskonzept für die nächs-
ten 10 bis 20 Jahre. Die Arbeitsgruppe Städtebauförde-
rung mit Politiker*innen aus den Fraktionen der Ge- ▶

Jürgen
Schirsching

Hauptausschuss

Planungsgebiet Ortskern. (Foto: Stenbuck)
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Die SPD-Fraktion begrüßt die Entwicklung eines Rad-
verkehrskonzeptes für Harrislee, zumal das Projekt zu

60 Prozent aus Fördermitteln bestrit-
ten wird.

Der Bauausschuss hat am 17. Janu-
ar 2022 das Büro Urbanus GbR aus
Lübeck mit der weiteren Planung
beauftragt. Wir werden die Entwürfe
und die weitere Entwicklung des
Konzeptes konstruktiv und mit be-
sonderem Interesse begleiten, damit
Harrislee eine zeitgemäße Fahrradin-

frastruktur erhält. Zu gegebener Zeit wird dann sicherlich
noch zu entscheiden sein, wo bevorzugt Fahrradtrassen
auch mit Anbindung an die umgebenden Radwegenetze
geplant und ausgewiesen werden sollen.■

Günter Arlt
Bauausschuss

RADWEGEKONZEPT
PLANER BEAUFTRAGT
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meindevertretung mit dem SPD-Vertreter Jürgen Schir-
sching als Sprecher begleitet den Prozess kontinuierlich.
Die Ergebnisse der AG fließen ebenso mit in das Konzept
einwie die Ergebnisse der bereits in 2021 durchgeführten
sechs Workshops mit Bürgerbeteiligung und werden in
einem Maßnahmenkatalog zusammengefasst. Das kön-
nen sowohl baulicheMaßnahmenwie die Neugestaltung
von Straßen, Plätzen und Grünräumen, als auch soziale
Maßnahmen wie ein Vereinshaus und die Unterstützung
von Initiativen sein. Eineweitere Bürgerbeteiligung ist für
die erste Jahreshälfte in 2022 vorgesehen. Gestalten Sie
es mit, das neue Gesicht von Harrislee! ■

Die Kommunalpolitik entscheidet über eine Vielzahl
von Dingen, die uns alle täglich vor Ort betreffen: z.B. die
Anzahl der vorgehaltenen Kindergartenplätze, die Aus-
stattung der Schulen, Ganztagsbetreuung, die Ausgestal-
tung des Strandbades Wassersleben inklusive angebote-
ner Gastronomie, ein Einzelhandelskonzept, Programme
zur Städtebauförderung, Gewerbeansiedlung, Neubau-
gebiete, Kulturangebote, den Haushalt der Gemeinde
und, und, und.

Hast Du auch eine gute Idee, was bei uns besser lau-
fen könnte? Wie unsere Gemeinde noch lebenswerter
werden kann? Wo etwas Wichtiges bisher zu kurz ge-
kommen ist?

Dann bist Du bei uns genau richtig! Ruf uns an oder
maile uns! Gerne tauschen wir uns mit Dir aus.

UndwennDu nicht nur reden, sondern gleichmit anpa-
cken willst: umso besser! Unsere Gemeinde braucht ge-
nau so jemanden wie Dich! Komm
vorbei und gestalte mit!Wir freuen
uns auf Dich!■

KONTAKT

■ Telefon: 1 82 88 99

■ E-Mail: info@spd-harrislee.de
■ Web: www.spd-harrislee.de
■ Termine unserer

Vorstandssitzungen:
https://www.spd-harrislee.de/termine/
■ Termine öffentlicher Ausschusssitzungen:

https://www.harrislee.de/Politik-Verwaltung/Politik/
Bürger-und-Ratsinfo/

Björn Stenbuck
OV-Vorsitzender

WIR SUCHEN DICH!
FÜR FRISCHENWIND IN DER KOMMUNALPOLITIK

Um die Versor-
gung der Ge-
meinde mit E-La-
depunkten für E-
Mobile voranzu-
treiben, hat die
Verwaltung im
Frühjahr 2021
drei potentielle
Flächen in ein
On l ine -Po r ta l
eingetragen. In
seiner Novem-
ber-Sitzung hat
der Umweltaus-
schuss nun weitere Flächen festgelegt: der hintere Park-
platz am Bürgerhaus, der Parkplatz „Vor der Koppe“ und
der ParkplatzWassersleben am Pavil-
lon. Wir SPD-Ausschussmitglieder
haben angeregt, zudem eine Lade-
säule im Bereich des Parkplatzes an
der Holmberghalle anzubieten. Der
Ausschuss hat dies einstimmig so be-
schlossen.

Durch die Bereitstellung weiterer
öffentlicher E-Ladepunkte trägt die
Gemeinde zur Versorgung und er-
höhten Nutzung der E-Mobilität bei und leistet so einen
wertvollen Beitrag für den Klimaschutz. Die SPD wird
diesenWeg weiter begleiten.■

Malte Rehder
Umweltausschuss

E-Ladesäule. (Foto: Stenbuck)

E-LADEPUNKTE
AUSBAU DER ÖFFENTLICHEN
E-LADE-INFRASTRUKTUR
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